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首回合0比1落后，客场面对横滨
水手，海港会怎么踢？赛前，不少球迷
在讨论这样一个话题。但在记者看
来，跟队采访穆斯卡特一个赛季后，这
个答案几乎没什么悬念。

“比赛开始后，我们想从第一分钟
起就展现出我们的勇气和侵略性，希
望球队可以做到高位逼抢……”赛后
发布会上，穆斯卡特对比赛的第一句
总结印证了记者的猜想。回到比赛开
始前，随着魏震与茹萨的复出，海港的
阵容比第一回合时完整一些，球队依
然还是祭出三后卫阵型。不过需要看
到的是，第一回合时的三后卫体系之
所以成功，主要是源于球队在防守端
比较扎实，但是昨晚带着落后的比分
去到客场，海港并未选择从防守做起，
而是重拾球队一贯的战术打法，即阵
型前顶力求将战火燃烧在对手半场。

这已经不是穆斯卡特第一次做这
样的选择题，甚至可以说，在亚冠精英
联赛的舞台上，无论面对什么样的球
队、无论本方是什么样的阵容，球队的

第一选择都是坚持固有风格。在这一
点上，此前客场负于神户胜利船、客场
面对川崎前锋等其他日本球队时同样
如此。对穆斯卡特来说，在先争取不
丢球和争取先进一个之间，几乎百分
之百会选择后者。

当然从另一个角度来说也依然是
老生常谈的话题，海港的高位逼抢通
常能够在中超赛场奏效，但是去到亚
冠赛场，对手拥有更出色的传接能力、
反击的质量更高、转换的能力更强，这
就使得海港如此倾巢而出会面临更大
的风险。昨晚的横滨水手正是利用海
港的这种战术和心理，采取防守反击
策略，并取得极佳效果。

外界眼里，昨晚这场比赛是海港
三战横滨水手中输得最多的一场，但
是在穆斯卡特看来，这仍然是一场球
队有所进阶的比赛：“三次和同一个对
手交手都失利，肯定表明两支球队有
差距。但是随着每场比赛的深入，球
队是有成长的，球员对我们的技战术
打法和我们自己的足球有信念。”

客场 1比 4负于横滨水手，海港以两回合总比分 1
比 5被对手淘汰而无缘本赛季亚冠八强。两周时间里
三次面对同一个对手，昨晚的海港在技术统计中的控球
率、射门数、射正数、禁区内射门数等多项数据占上风。
带着首回合 0比 1的比分前往横滨，穆斯卡特依旧展现
了自己对于固有打法的坚持，整场比赛海港坚持阵型前
顶与高压迫的决定，换来的是对手兼具成功率和效率的
反击质量……
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赛前发布会和赛后发布会，穆
斯卡特都受到了来自日本媒体的
掌声。无论胜败与否，当地对于这
名曾为球队带来帮助的足球人充
满感激。

“我知道球队（横滨水手）一直
在成长，我也一直在关注，虽然如
今我在异国他乡执教，但我一直在
关注俱乐部上下每个人。对我来
说，当你和某支球队有所连接，尤
其是当你在这家俱乐部获得过冠
军的时候，这种连接的纽带就非常
特别了，这种记忆是不会磨灭的。”
面对日本媒体问及是否有什么想
对横滨水手说的？现海港主帅如
是说道。

日本足球早已塑造了成熟的
运转体系，尤其是在竞技层面，球
队的风格能够得以延续，离不开俱
乐部、教练组乃至球迷的理念一

致，要做到这一点并不容易，除了时间
之外，还需要不断地挑战乃至挫折。
执教横滨水手的两个半赛季，穆斯卡
特率队取得过联赛冠军和杯赛冠军，
球队的打法赏心悦目，这些都在海港
身上得到体现。但必须要承认的是，
从横滨水手到上海海港，足球层面的
实力差距是明显的，不过值得欣慰的
一点是，如今的海港球员们在执行教
练组战术意图时依然是那样坚决。于
是我们看到了，当比分已经来到1比3
或者1比4时，海港还在坚持最初的风

格，或许站在球队的角度，并没有考
虑过所谓更大比分带来的“舆论风
险”。“我们整场比赛都非常有斗志，
想要去把比赛打回来，结果很遗憾，
但是球队很团结，我们会把这种积
极因素带到之后的比赛中去。”本场
比赛打入一球的莱昂纳多说。

两回合面对横滨水手，穆斯卡
特派上了两名U21球员，无论是孟
敬朝还是昨晚的李新翔，都在一线
队首秀中展现出年轻人固有的朝
气。与此同时，从他们身上也能够
看到与一线队老大哥们相同的战术
执行力。一个好消息是，本月底加
布里埃尔有望复出，届时球队在进
攻端可能又会有不同变化。

作为一支强调风格与个性的球
队来说，只要俱乐部自上而下能够
继续保持理念一致，那么眼下的这
种坚持就会延续。“坚持”能够走多
远没人说得清，但至少球队总会有
一个目标去追求。

一而再，再而三，背后的差距

踢完本场比赛后，海港全队将进
入短暂的休赛期，今天上午大家就会
飞回上海，不过大部队中不会包括四
名国脚。根据安排，颜骏凌、蒋光太、
魏震、王振澳四人将在今晚直接从日
本飞赴西亚与国家队会合。

第二轮联赛结束后，备战3月份
两场世预赛的大部分国脚就重新集
中前往西亚进行备战。按照计划，国
足将在16日与科威特进行一场热身
赛，这是对阵沙特前的必要磨合。除
参加亚冠的上海两队国脚外，其他大
部分球员上一场比赛是在2月底或3
月初，距今已经有近两周的时间。当
然，考虑到上海两支球队国脚数量不

少，因此国足最近一段时间的训练也
只能在阵容不整的情况下展开。

新赛季开始后，海港阵中几名国
脚的情况各不相同。门将颜骏凌状
态颇为出色，尽管球队在亚冠赛场连
遭败仗，但在之前几场亚冠精英联赛
中，他都是赛后队内获评分数最高的
球员；魏震也在李昂和张琳芃遭受伤
病困扰后于联赛中重新登场，整体发
挥比较稳定。事实上，从去年年中开
始，伊万就对王振澳颇为看重，国足
主场对阵泰国队的比赛中，王振澳就
首发出场，可惜6月底这名边后卫遭
遇拉伤，直到赛季结束前才复出。从
王振澳复出后很快重新入选国足这

一事实来看，他依然会是伊万计划中
的一员。至于蒋光太，可能算是伊万
最大的好消息了，尤其是在朱辰杰遭
遇伤病的情况下，伤愈复出的蒋光太
之于国足的防线实在太重要。当然，
就在赛季初，这名中后卫同样经历了
逐步从伤病中康复的过程，直至最近
一段时间才总算能够支撑90分钟的
比赛。

考虑到几名国脚都处于比赛状
态，不排除16日的热身赛中伊万就会
派出包括上海两队国脚的可能，随着
亚冠赛事的暂告段落，球员们的注意
力将全部转移至世预赛频道上。

海港四国脚今日直接飞赴西亚
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穆斯卡特的选择题
答案只有——进攻

横滨水手能够踢得如此“成熟”，
和日本球队出色的脚下传导球技术不
无关系，在此基础上，昨晚一战两队的
另一个差距体现在效率。赛后技术统
计显示，海港全场17脚射门优于对手
的14次，但是6次射正却只打入1球，
反观横滨水手8次射正打入4球，其
他4次被门将颜骏凌扑出，其中横滨
水手的4粒进球有单刀、有抓住海港
失误后的就地反击、有二次进攻后的
禁区内补射……

前45分钟的比赛里，海港不是没
有机会，王振澳禁区内横传可惜古斯
塔沃没能捅到皮球；莱昂纳多随后在
禁区内抽射又击中古斯塔沃……在穆
斯卡特看来，纵使球队的表现有所提
升，但是在一些细节方面的失误导致
比赛变得艰难。“第一分钟的丢球让比
赛变得不利，第二粒失球前对手其实
也有犯规，不过按照有利原则吹掉了，
只是这样的结果导致了我们丢球。”连
续两场比赛，海港都因为自身失误导
致落后，这些看似在中超不太会出现
的错误，却频频在亚冠赛场显现。对
海港来说，未来如果再碰到相似的场
景，要杜绝该情况发生。

必须承认的是，随着奥斯卡、巴尔
加斯的离开，海港在亚冠赛场的竞争

力大幅削弱，一方面是人员的实力下
降，另一方面则是球队的技战术打法
恰好也是对手的长处。一进一出之
下，差距就体现到了比赛结果上。可
是，难道依然要纠结于奥斯卡和巴尔
加斯的离开？穆斯卡特不这么认为。

“我们当然可以简单地把失利归结于
他们离开，但这不是我和我们球队当
下关注的重点，我们关注的重点是对
球队进行磨合和改造，让球队继续成
长。相信随着时间推移，之后会有更
好的磨合情况。”

“翻篇，继续磨合改造”


